
実施期間 ６月１５日～１１月２２日

長崎支部

～私たちは介護のプロを応援します～

（公財）介護労働安定センター

令和５年度

介護労働講習（実務者研修を含む）

掲載している写真・氏名等の個人情報につきましては、予めご本人の承諾を得て掲載しています。



皆さんと共に修了の時を迎え、とても嬉しく思います。
約６ヵ月間にわたり、専門的なカリキュラムを受講し、実技の習得に取り

組まれたことは、たいへんなご苦労であったと思いますが、通信レポート・
修了評価試験等は高得点の方が多く、皆さんが助け合いながら、真摯に取り
組まれた結果であると敬意を表します。この苦労を乗り越えたことは、大き
な自信としてください。
入講時は、久しぶりに勉強に集中しつつ、初対面同士の関わりもあり、介

護という未知の分野に対する不安と期待が交錯していたようですが、目標を
共有する素晴らしい仲間たちとの出会いは、皆さんにとって何物にも代え難
い貴重な財産となったことでしょう。これからもこの絆を大切に、お互いに
切磋琢磨することを期待します。
介護の現場では、利用者さまの「自立と尊厳」を護りつつ、周りの人に感

謝し感謝される介護のプロフェッショナルとなるよう努力を続けてください。
また、介護福祉士を受験する方々は、現在の熱い気持ちを持って学習を継続
し、合格されることを願っています。
ご自身の心身の健康を保ち、日々活躍されることを祈念いたします。

長崎支部職員一同

修了者へ贈る言葉

修了おめでとうございます



開講式

医療的ケア演習

生活支援技術

講習風景



介護過程Ⅲ 実技

施設見学

救急法講習

講習風景



今年も多くの受講者が講習を修了し、それぞれの道へ進んでいきました。
修了者の感想をご紹介します。

講習を終えて

介護福祉士の国家試験に向けて安い費

用で済ませたいとの思いから、ハロー
ワークの紹介で受講しました。講義を受
ければよいという考えは通用せず、必死
に勉強しました。学科試験は再試験にな
らないよう一発合格を目指し、実技試験
は思っていたよりも難しかったです。無
事に全学科合格し、修了できてよかった
です。

この講習を受けて、介護の仕事に就く

準備ができました。たくさんの講師のご
指導とさまざまな世代の受講者がいて、
いい刺激になりました。

講師陣のご指導や仲間たちと触れ合う

中で、講習(勉強)も悪くないなぁと思い
ました。介護についてほとんど知識がな
かったのですが、講師の教え方がうまい
のでとても分かりやすかったです。また、
みなさん良い方たちばかりで楽しく学ぶ
ことができ、非常に満足して修了するこ
とができました。ありがとうございまし
た。

右も左も分からなかった介護の世界を

学べる機会としては、大変有意義な講習
でした。求職当時には興味のなかった介
護職に就職することになったので縁を感
じています。楽しい仲間たちと学べて、
充実した講習でした。

６ヵ月間、いろいろな知識や技術が学

べて良かったです。お世話になりました。
ありがとうございました。

多くの方々と共に学べたことは大変良

かったと思いました。仲間として励まし
合いながら進んでいくことで連帯感を実
感し、とても楽しんで学べたことが良
かったです。



就職先を訪ねて
山下 朋美さん

令和４年度修了者

介護労働講習で学んだことは？

介護労働講習の講義や実習で技術的なことを多く学びましたが、特に介護の基本的な
考えは自立支援であることを学んで理解しました。利用者の尊厳を守りながら、自立支
援を支えるという介護の仕事は技術的なことも必要ですが、利用者にどれだけ寄り添え
るかだと学びました。

実際に介護の仕事に就かれた感想は？

最初は机上のようにはいきませんが、介護労働講習で学んだ技術や理論は現場で役
に立ちます。これまで長い人生を生きてこられた利用者の方々のケアに携わると、自
分とまったく異なる人生観を教わることができますし、「ありがとう」の言葉に嬉し
さも感じています 。

講習内容などについてのご感想は？

私たちの講習期間は、コロナ禍で実技や研修に少なからず影響がありました。現場
実習ができなかったことは、現場で影響したと感じています。ただ、講義を受講する
中で介護の現実や技術、介護職の考え方等、自分が働くうえで大きくプラスになって
います 。

これから受講される方へメッセージをお願いします

受講していく半年間は介護職として働いていくうえで、有意義で非常に大切な時間で
す。施設によってやり方が異なることもありますので即戦力とはならないまでも、介護
職に必要な講義内容となっているのでしっかり自分のものにして、修了は笑顔で迎えて
ください。これからの介護の現場を支えていくのは、皆さんです。
そして、就活時に興味がある施設は必ず見学してください。その施設は自分が望んで

いるところかどうか、何となくですが雰囲気でわかります。また、そこの職員の方々の
雰囲気を見ることも大切です。自分が働くうえで、人間関係はとても大事ですから。



就職先を訪ねて

施設長 前川 恒子さん

介護老人福祉施設 牧島荘

事業主さまから一言

普段の仕事ぶりはいかがですか？

「せっかく介護の勉強をしたから、デイサービスではなく特別養護老人ホームで働
きたい」との熱い思いで牧島荘を選び、入社してくれた山下さん。慣れない介護の仕
事は、きついことも多かったと思います。「自分が甘かった」と言いながらも特別養
護老人ホームでの仕事を続けることを希望し、本当によくがんばってくれました。
「牧島荘は人がいいから続けられました」と山下さんは笑顔で話してくれましたけ

ど、ひたむきに介護の仕事に挑戦する山下さんの姿が、仲間たちの背中を押したのだ
と思っています。仲間と一緒に山下さんがこの一年を乗り越えてくれたことで、チー
ムの結束力が高まりました。山下さん、介護の仕事を選んでくれてありがとう。牧島
荘を選んでくれてありがとう。
まだまだ、介護の仕事の楽しさを実感することは少ないかも知れませんが、たくさ

んの感動と楽しさを実感できる日が必ず来ます。その日まで一緒にがんばっていきま
しょうね。

これから受講される方へメッセージをお願いします

介護の仕事は決して簡単な仕事ではありませんが、たくさんの感動があふれる価値
のある仕事です。山下さんのように勇気を出して、介護の世界に飛び込んできてくだ
さい。経験がなくても大丈夫。私たちがしっかりサポートします。
まずは、見学に来ませんか。お待ちしています。
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